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Buchholz, den 25.03.2015

Gemeinde Buchholz

Ausschuss für Umwelt und Soziales

Niederschrift

über die  Sitzung vom 25.03.2015 um 19:30 im Dörphus

Anwesend:

Stephanie  Menke  als  Vorsitzende, Dr. Anne  Michelsen, Dr. Waltraud  Suer, Christian  Stoß, Hansjörg  Rohweder

Als Gäste:

Wolfgang  Pagel

Top 1: Die Vorsitzende eröffnet um 19:30 Uhr die  Sitzung, begrüßt alle Anwesenden  und stellt
die Beschlussfähigkeit  fest.

Top 2: Das  Protokoll der letzten Sitzung wurde mit 4 Ja-Stimmen und einer Enthaltung 
genehmigt. 

Top 3: Flüchtlinge in Buchholz

Anne Michelsen berichtet vom Flüchtlingstreffen:
- Fahrgelegenheiten konnten noch nicht angeboten werden
- Sprachunterricht ist geplant (im Dörphus)
- Wohnraum wird gesucht, eine 1 Zimmer-Wohnung in der Alten Schule wird 

bereitgestellt
- langfristig muss Buchholz passenden Wohnraum anbieten, wenn alle anderen 

Gemeinden schon Flüchtlinge aufgenommen haben
- die Kleiderkammer in Ratzeburg in Räumen der Alten Schule läuft gut an, es gibt 

ausreichend Spenden
- die Flüchtlingskinder haben ein Recht auf einen Kindergartenplatz (der zu 20% von 

den Eltern getragen muss, sofern ein Platz frei ist)
- Sprachkurse werden in Berkenthin angeboten
- es wird über die Aufstellung von geeigneten Wohncontainern diskutiert, die Kosten 

dafür übernimmt das Land bzw. der Bund
- Wolfgang Pagel fragt im Amtsausschuss, wie dringend Wohnraum gesucht wird und 

ob Buchholz sich um die Aufstellung von Containern bemühen soll 

Top 4 Breitband Buchholz
- 65% der Haushalte haben einen Vertrag abgeschlossen
- Baubeginn Mai 2015
- Ende Jan/Feb. 2016
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Top 5 Konzept für die Ausgleichsfläche Kindergarten

Wolfgang Pagel berichet:
- Frau Penning, Untere Naturschutzbehörde Kreis Herzogtum Lauenburg, bittet um 

ein Konzept für die Ausgleichsfläche
- wie soll die Ausgleichsfläche bewirtschaftet werden: Mähen (und Schnitt abfahren) 

oder mit Großvieh beweiden lassen 
- Auflagen: nicht spritzen, nicht düngen, nicht  einebnen (schleppen), d.h. dass die 

Fläche mit der Zeit verwildern und mit Büschen und Unkraut bewachsen sein wird 
und damit für Weidetiere nicht mehr geeignet sein wird

- Fläche 2600 m2

- diskutiert wird eine unentgeltliche Verpachtung zum Weiden 
- Karen Tiede und Anne Michelsen würden gerne weiterhin die Fläche  

bewirtschaften (extensive Beweidung). Das Aufstellen eines Zaunes ist erlaubt. Der 
Gemeinderat wird darüber abstimmen.

Top 6 Verschiedenes

Herr Pagel berichtet vom Schulanbau der Gemeinschaftsschule
- voraussichtliches Bauende zum Schuljahr 2015/2016
- 120 Anmeldungen für das kommende Schuljahr

Herr Pagel berichtet über die Bauarbeiten zum Kindergartenneubau
- Erdarbeiten sind erfolgt, ein Großteil der Erde wurde bereits abgetragen, für die 

Fundamente muss noch weitere Erde abgetragen und Kies neu eingebracht werden
- drei Gewerke sind bereits vergeben: Tiefbau, Maurer, Zimmermann
- voraussichtliches Bauende: August 2015
- B-Plan des Wohngebietes von Cord Wulf-Theisen und der B-Plan/F-Plan für den 

Kindergartenbereich sind vom Land genehmigt
- die Baugenehmigung für den Kindergarten wird noch vor Ostern erwartet
- der B-Plan für Andreas Löding ist noch nicht genehmigt worden

Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20:40 Uhr.

nächste Sitzung des Umweltausschusses:  14.10.2015

Stephanie Menke Waltraud Suer

Vorsitzende Protokollführerin
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